学校だよりNo.12

平成27年 1月29日

ときわ通信

文責:いわき市立湯本第二小学校長 小川幸-

学年のまとめに向けて!

2015年がスタートし、早いもので1月も終わりを迎えます。いよいよ学年末を迎え、最後の学習内容の指導と、まとめの指導に取り組んでいるところです。

さて、3学期の始業式のときに子どもたちに話した3つのお願いの状況についてお知らせします。

1 めあてをもってがんばること

それぞれの学級で3学期のめあてについて話し合い、自分のめあてを立てました。そして、そのめあてに向かってどの子もがんばっています。体力向上のめあてを立てた子などは、毎朝登校するや否やすぐに校庭に出てきて走っています。どんなことでも毎日の積み重ねが、やがて、いろいろな面で成功することにつながります。**継続してがんばる姿勢を大切にしたい**ところです。

ぜひ、お子さんのめあてについてご家庭でも話題に取り上げ、励ましてあげてください。

2 家庭学習をかんばること

(低学年20分、中学年40分、高学年1時間以上は勉強をする。 毎日10分間は読書をする。)

全校集会のときに、子どもたちに定められた時間の家庭学習をしているか聞いてみました。みんなの前で答えるのはずかしいためか、「きちんとやっている」と手を挙げた子どもは約半数でした。学年が進むほど、今自分が苦手としていることやがんばらなければならないことが見えていると思います。担任の先生が出す宿題は、あくまで全体的なものであり、個人的なものはやはり自主学習によるしかありません。高学年の家庭学習の様子を見ますと、自分の学習ノートに自分の課題としている内容を練習したり、調べてきたりしているようです。このような姿が学校全体に広がることを願い指導しているところです。

右の写真の「みんなで育てるゆもとっ子」を各家庭に掲示してくださっているでしょうか。常磐方部の小・中学校では、すべてこの約束事で学習を進めています。これをもう一度お子さんとお読みいただき、家庭において子ども達が自主的にめあてに向かって学習する意欲と態度を身につけさせたいと思います。

3 はっきりと分かるあいさつをすること (相手に聞こえる声で、あいさつしたことが分かるしぐさで、心をこめて)



一元気なあいさつは気持ちのいいものです。毎朝交通指導に出ていると、30mも離れたところから私に向かって「おはようございます」とあいさつする1年生のM君がいます。M君に刺激されてか、M君の班は他の班よりも全体的にはっきりとした声であいさつします。この班がやって来ると活力があふれてくるようです。

全校集会のときに、子ども達には「あいさつは心の中だけでするものではなく、体全体でするもの」という話をしました。それ以来少しずつ、きちんと頭を下げたり声を出したりする子どもが増えているようです。学校の中ではきちんとできます。**外でもできることを願っています。**

2月の行事予定

3 目(火) 豆まき集会 20日(金) 5年生ワックスがけ

4 日(水) クラブ活動・3年クラブ活動見学 23日(月) 子ども読書の日

10目(火) 24日(火) 学校評議員会 集金日

11日(水) 建国記念の日 25日(水) 全学年5校時限

12日(木) 新入学児童保護者説明会 26日(木) お弁当の日 3年生防火教室

13日(金) PTA専門·常任委員会·本部役員会 授業参観 中学校入学説明会

17日(火) 鼓笛引継ぎ PTA広報委員会

19日(木) 校内学力テスト(全学年) 28日(十) 学校開放事業(体育館開放 9:00 ~ 12:00)

給食で一流和食を堪能 「美味いもん屋 わ多なべ」店主指導の料理満喫



27日(火)の給食に、いわき市平に ある和食料理店「わ多なべ」の店主で ある渡邊氏の指導で調理されたメニュ ーが提供されました。メインディッシ ュには「鰆のみそだれがけ」、お吸い 物には「沢煮椀」。そして冬野菜。渡邊 氏は、全国的に有名な料理人である道

場六三郎氏の愛弟子であり、道場氏の下で修行を重ね、本市で料 理店を営んでいる方です。味噌だれ、沢煮ともに薄味ではありま すがとても上品で繊細な味わいでした。特に沢煮は、ごぼうと肉 の出汁がしつかり出ており、奥深い味でした。

1年生に一流和食の話をし、日本の味を味わうよう話したとこ ろ、どの子も一品一品味を確かめながらいただいていました。中 には「本当に美味い。」と驚きの声を上げる子もいました。姿勢を よくして、ゆっくりかんで味わうよう話すと、だんだん「うまい」 という声が多くなりました。美味さというものは、口の中だけで なく頭で感じるものだという話をすると、真剣に食材の味を感じ ていました。



ぜひ、ご家庭でも、テレビなどの雑音を消して、食材一つ一つの味を楽しみながら、ゆったりと したひと時を過ごすことを願います。きっと、お子さんの食材への感性がより豊かになり、団らん を通して家族の絆も深まっていくでしょう。

湯本第二幼稚園との交流会

15日(木)に、5年生と湯本第二幼稚園17 名の園児との交流会が開かれました。交流を通|れていわゆるガラ携からスマートフォン して、5年生には来年度最上級生として小さい 子達のお世話をする意欲を高め、接し方を学ぶ ことを、園児には小学校の雰囲気になじませ、

入学の不安をなくす ことを目的とし、5 つの班に分かれ楽し いゲームをして仲よ く過ごしました。

最上級生としての 活躍が楽しみです。



ゲーム脳を実感 恐ろしさ痛感

私事ですが、料金の安さに惹か に変えました。新しくしたものの、 メール設定やこれまでのデータの



移し変え、アプリなるもののダウンロードと活用 に古い知識をひっくり返し悪戦苦闘しています。

緊急メールだけはなんとしても設定しなければ ならないので就寝前まで画面とにらめっこ。する と、脳が興奮してなかなか寝付けず。ここ数日間 なんとなく頭がボーとしています。**これが就寝前** にゲームに夢中になっている子どもだったらと考 えると、脳の発達が本当に心配です。